

伊丹市昆虫館満足度調査結果（平成30年度下半期）

平成30年9月5日～1月14日にかけて開催の企画展「さいきょうのかまきり」アンケートと兼用で調査
有効回答数 305件

①満足度

項目	回答数	割合
とても満足	177	58.0%
まあ満足	52	17.0%
あまり満足しない	1	0.3%
全く満足しない	1	0.3%
未記入	74	24.3%
合計	305	100.0%

②アンケート回答者データ

(1) 性別

項目	回答数	割合
男性	146	47.9%
女性	145	47.5%
未記入	14	4.6%
合計	305	100.0%

(2) 年代

項目	回答数	割合
小学校就学前	38	12.5%
小学1～3年	88	28.9%
小学4～6年	41	13.4%
中高生	4	1.3%
高校卒業～20代	26	8.5%
30/40代	76	24.9%
50代以上	21	6.9%
未記入	11	3.6%
合計	305	100.0%

(3) 住所

項目	回答数	割合
伊丹市内	41	13.4%
宝塚・川西・猪名川	21	6.9%
西宮・尼崎・池田・豊中	55	18.0%
神戸市内	29	9.5%
上記以外兵庫県内	11	3.6%
上記以外大阪府内	75	24.6%
その他の地域	54	17.7%
未記入	19	6.2%
合計	305	100.0%

(4) 交通手段

項目	回答数	割合
自家用車	180	59.0%
バス・鉄道	46	15.1%
自転車	33	10.8%
徒歩	11	3.6%
タクシー	3	1.0%
観光バス	5	1.6%
その他	7	2.3%
未記入	20	6.6%
合計	305	100.0%

③自由解答欄のコメント（抜粋）

◎全体的な評価・感想

- ・昆虫に少し興味がわいてきた。チョウがとてもキレイだった。
- ・チョウ温室にちょうをもっと増やして欲しい。チョウ温室をずっと置いといて欲しい。
- ・授乳室もあり、小さな子連れでも快適でした。
- ・標本がいっぱいあってすごいです。
- ・チョウの数と広さが良かった。
- ・学習室が本を読めたりして良かった。
- ・子どもが虫に興味を持ちましたのでとても役立ちました。
- ・展示がすべてエモイ！！！！と思いました。展示内容への昆虫愛がスゴイ。
- ・大人から子供まで見て学べる展示で面白かったです。
- ・プチ展示の伊丹のカエル、カメなどの展示が良かった。チズガメのことももっと知りたい。
- ・チョウ温室で年中、チョウに出会えるのが楽しみです。
- ・学芸員の方々の推し虫の紹介等、愛を感じる素晴らしい昆虫館だと感じました。
- ・なりきりのコーナーで子供がとても楽しんでいました。
- ・トリバネアゲハ等、外国のチョウもお願いします。
- ・飲食コーナーが欲しい。
- ・虫に変身出来るコーナーが1番楽しかった！
- ・けむし・いもむしコーナーが良かった！
- ・オオゴキブリを触るのが好きなのでたのしんです。
- ・愛にあふれた施設だなと思いました。ありがとうございました。
- ・バックヤードが楽しかったです
- ・チョウ温室でとても近くで沢山のチョウを見る事が出来とても良かったです。
- ・普段集中力のない2歳児が一生懸命見入っている姿皆様のアイデアの贈り物だと思います。
- ・本気すぎて最高でした。
- ・たくさん昆虫や説明があってまた来たいと思いました。

◎企画展「さいきょうのかまきり」への感想

- ・二歳の息子が、ハナカマキリに興味を示していたので、実物が見られて良かった。
- ・昆虫が大好きなので昆虫見るなら伊丹市昆虫館です。
- ・色んなカマキリを見たこと。偽瞳孔についてよくわかった。
- ・瞳孔の仕組みが何度聞いても理解できなかったが、模型をみてやっと分かった！
- ・たくさんのかまきりの種類があって、びっくりした。

- ・カマキリの体について色々な部位の名前を知ることが出来た。
- ・ニセハナマオウカマキリなど珍しいカマキリの生体が見れて感動した。
- ・カマキリや蝶などに変身できるのが楽しく子どもが喜んでいました。
- ・美術的・視覚的観点からまた、化学式を用いた専門性の高い観点からの解説は大人にとっても充分すぎるほど楽しめる内容でした。
- ・世界の様々なカマキリが見られて良かったです。
- ・ハナカマキリやボウレイカマキリの生態展示とリアルなイラストが楽しかった。
- ・偽瞳孔によって目が合うように感じる理由が分かって興味深かった。
- ・飼育のときに、鉢ネットを使用すればいいということを知れてよかったです。
- ・さいきょうの情報量の多さに圧倒されました。とても満足です。
- ・学芸員のかたの本気が見る事が出来てとても面白かったです。
- ・外国のカマキリを直に見れたこと。
- ・見た事のないカマキリに子供共々興奮しました！
- ・イラストが分かりやすい。生態の分析も科学に寄り過ぎず、興味深かった。
- ・ここまで多くの珍しいカマキリを見た事はなかった。展示も分かりやすく面白かった。
- ・子供が今とてもカマキリに興味を持ってきたのでこの企画はうれしかったです。
- ・たくさん生きてるカマキリがいて見てて楽しかったです。
- ・海野さんのカマキリの写真が面白かったです。
- ・海外の珍しいカマキリの生体展示が素晴らしかった。
- ・映像がすごかった
- ・さいきょうのカマキリ映像が楽しかった。